

令和4年度 江南市社会教育委員会兼江南市公民館運営審議会に関する議事録

- 日時 令和4年5月26日（木） 午後2時～3時30分
- 場所 江南市役所 第3委員会室
- 出席者 出席委員11名
 - 伊藤 鶴吉 (学校法人聖英学園名誉理事長)
 - 鷹見 孝子 (少年補導委員)
 - 早川 浩史 (江南市校長会代表)
 - 千田 憲義 (江南市校長会代表)
 - 大竹 直子 (江南市PTA連合会会長)
 - 神谷 文子 (公民館フェスタ実行委員)
 - 富永 奇昂 (江南市文化協会会長)
 - 滝 滋 (江南市文化協会顧問)
 - 安藤 善啓 (江南市スポーツ少年団本部長)
 - 谷田 潔 (江南市文化財保護委員)
 - 片山 裕之 (江南市議会厚生文教委員長)

欠席委員

- 伊藤 由香 (愛知江南短期大学学長)
- 石井 雅彦 (江南市体育協会副会長)
- 山田 尚代 (江南市スポーツ推進委員会会長)

■ 議事

会長	議題(1)令和3年度生涯学習事業実績について説明をお願いします。
事務局	令和3年度生涯学習事業実績について説明
会長	ただいま、令和3年度生涯学習事業実績について説明がありましたが、何かご意見・ご質問があればお願いします。
委員	令和2年度の古知野北公民館の体育室の休館期間が他の公民館より1か月多かった理由を教えてください。また、古北にじいろ会館について、今年4月に開館を迎えてからの約2か月間で、何か課題があれば教えてください。
事務局	古知野北公民館の体育室の休館期間が他施設と比べて、1か月多かった理由は、運動を行うことで新型コロナウイルス感染症のリスクが高くなることから、他より1か月早く休館したことによるものです。 また、古北にじいろ会館は開館して約2か月が経ちますが、特に問題等は聞いておりません。2階の図書・学習室につきましては、来年度から新図書館の分室と位置付けることができるよう整備しておりますが、まだあまり認識いただけておらず、利用が少ないと聞いております。
委員	少年相談の件数について、不登校の中にはいじめによるものもあるかと思いますが、この場合は不登校かいじめのどちらの件数に含まれるのでしょうか。
事務局	いじめと不登校のどちらに含めるかは、相談内容によります。毎月の相談内容を見ると、在宅勤務などで家族が顔を合わせる時間が増えることで問題が生じたり、新型コロナウイルス感染症の影響で、学校生活が思うようにいかない、ということも不登校の理由としてあるようです。
委員	テニスコートの利用人数について、令和元年度と令和3年度を比較すると、令和元年度は新型コロナウイルスの影響は一部であったにもかかわらず、令和3年度の利用人数の方が多くなっています。他のスポーツ施設の利用人数は令和元年度より令和3年度が減っていますが、テニスコートのみ利用が多くなっていることの原因は何でしょうか。
事務局	具体的な理由は不明ですが、集団でなくても気軽に参加できる競技であるため、コロナ禍においても多くの方に利用していただいております。

	す。
委員	テニスコートは傷んできているところもあるので、張替えも検討していただきたいです。
委員	昨年度の成人の集いの対象者数は何人で、そのうち参加者はどれくらいの割合だったのでしょうか。
事務局	昨年度の成人の集いの対象者数 1,052 人のうち、参加者数は 850 人で、約 81%の参加がありました。
委員	昨年度は美術展の表彰式が開催されませんでした。受賞した子どもたちに、表彰状は渡されているのですか。
事務局	表彰式会場は密になる可能性があるため、美術展の表彰式は令和 2 年度、3 年度は中止させていただきましたが、表彰状につきましては、個別にお渡しをしております。
委員長	他に質疑もないようですので、議題（1）を終わります。 続いて議題（2）令和 4 年度生涯学習事業施策について説明をお願いします。
事務局	令和 4 年度生涯学習事業施策について説明
委員長	ただいま、令和 4 年度生涯学習事業施策について説明がありましたが、何かご意見・ご質問があればお願いします。
委員	e スポーツに対しての考え方をお聞きしたいのですが、例えばドローンは e スポーツに含まれるのでしょうか。もし現時点で e スポーツについて考えていることがあれば教えてください。
事務局	e スポーツにつきましては、現在のところ、市で実施するスポーツとしては考えていない状況ではありますが、今後近隣市町の動向も勘案しながら、e スポーツにかかる意識の変化などがあれば検討も必要かと考えています。ドローンについても、今のところはスポーツという位置づけでは考えていない状況です。

委員	<p>江南市にはドローンで有名な方がみえるので、コラボできることはないか考えてほしいと思います。例えばドローンの街江南というのも良いのではないかと思います。</p>
委員長	<p>他にご意見・ご質問もないようですので、続いて議題（3）の意見交換に移りたいと思います。</p> <p>委員の皆さんには「江南市の生涯学習」について、ご意見をお聞きしたいと思います。これからの生涯学習事業の振興・発展のため、ご自由に発言をお願いいたします。</p>
委員	<p>古知野北部地区複合公共施設の整備において、施設の愛称を公募され、「古北にじいろ会館」という明るい感じの愛称となりましたが、建物が虹色ではない、とってしまいます。より親しみを持っていただくために、どこか虹色にしてほしいと思いますが、何か今後の計画はあるのでしょうか。</p>
事務局	<p>玄関に表示をしている建物名称の横に虹をつけました。また、学童室に入るためのフェンスにも虹を入れるなど、少しではありますが、工夫をいたしました。</p>
委員	<p>歴史民俗資料館が、薄暗くて地味な感じがします。江南市を宣伝する施設として工夫をしてほしいと考えます。</p>
事務局	<p>令和5年度には、布袋駅東複合公共施設が完成し、図書館がその建物の3階、4階に移転します。その際には、図書館だけではなく、歴史民俗資料館や公民館などと連携しながら、それまで目立たなかった施設についても注目していただけるようにしていきたいと思っています。今まで実施している事業につきましても、工夫をしながら、皆さまに興味を持っていただけるように実施しているところであります。</p>
委員	<p>先ほども話題に出ましたがドローンの方などは、市とつながりを持っていただきたいと思います。</p>
事務局	<p>例えば、指定管理者の自主事業などでできることがないか、考えていきたいと思っています。</p>
会長	<p>それでは、最後に議題4の「その他」について、事務局から説明をお願いします。</p>

事務局

- (1) 丹葉地区社会教育委員研修会
- (2) 東海北陸社会教育研究大会
- (3) 西尾張支部研修会

《令和4年度 江南市社会教育委員会
兼江南市公民館運営審議会 終了》